
◆夏合宿◆ 

□８月３０日（土）14:00～ 

   「安倍政権の女性政策をどう見るか？」 
            

 講 師  田村哲樹（名古屋大学大学院法学研究科教授） 

 会 場  東海ジェンダー研 6F セミナー室＠金山 

 参加費  無料(どなたでも参加できます) 

   後 援  東海ジェンダー研究所 
★その後、常滑市「大野町きょう屋」に移動します 

★以下は参加費 6000 円（一泊三食豪華ケータリング付） 

 ８月３０日（土）19：30～21：30 名古屋市の女性労働政策について討論 

 

■８月３１日（日） 9：00～12：00 

    「経産省前テント撤去訴訟について」 
   講 師  弁護士 佐藤典子 

   会 場  大野町きょう屋 （常滑市）    

☆８月２０日までにメール（wws1986@hotmail.com）または FAX で申し込み 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

男女差別をなくす 

愛知連絡会 
> > > > > WE AIM FOR < < < < < 

同一価値労働同一賃金 

均 等 待 遇・ワークシェアリング 

 ２０１４．７．２５   第１69号 
    

    ワ－キング・ウ－マン 

〒464-0092 名古屋市千種区 

            茶屋が坂 2-6-B-805 

  （０５２）８４２－２７３９（内藤） 

       留守番電話・ＦＡＸ 
http://www008.upp.so-net.ne.jp/w_woman/ 

 

  ♀Ｗ・Ｗニュ－スは隔月発行です 

  申込先 〒振替 00870-4-10024 

    ワ－キング・ウ－マン           

年会費     ２０００円  
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ＷＷ６月     平和と人権とＴＰＰから 

例会報告     見える日本の未来 
        ６月２２日  ＠東海ジェンダー研 

 

 WW 会員で中部大学大学院国際人間学研究科

教授の羽後静子さんの講演を聞きました。 

 この例会のきっかけは、昨年のＷＷの年末パー

ティーでの「10 年後に叶ってほしいこと」のスピー

チで羽後さんは 10 年後には国は存在しているが、

６００あまりの多国籍企業に制され国がなくなって

いる、という衝撃の発言からでした。 

 たくさんの資料を準備していただき、グローバル

な視点で、今起こっている様々な現象をＴＰＰとの

関連で分析していただきました。なぜ、原発が止

められないのか、秘密保護法を成立させなければ

ならなかったのか、なぜ子宮頸がんワクチンの問

題が起こったのか、今集団的自衛権が論じられて

いるのか、すべてつながっていることが分かり、政

治と経済と権力構造の視点で見る世界の見方は

納得でした。ＴＰＰに備え、刻々と外堀が埋められ

てきていることの怖さを知りました。見えないもの

が見えた充実感のある講演でした。お話を伺い、

参加者は、「善良な大多数の市民の知らぬところ

で、巨大な得体の知らぬ闇集団が暗躍しているグ

ローバル社会に恐怖を感じる。」との感想にもある

ように、まさに、今、社会は恐怖の方向に進みだし

ているのかもしれません。現に、７月１日には集団

的自衛権行使の閣議決定がされました。 

 講演の内容は、羽後さんの持論であります、政

治と経済と権力構造で見る世界の見方に始まり、

その視点でグローバル化の本質の分析、ＴＰＰの

構成と内容、それにかかわる今の現象、新聞から

読み取る様々な動き、そして最後にバンドン会議

の存在から、今後のかすかな希望を示されました。

質疑の後の論議では、バンドン会議を多くの市民

やＮＧＯと連携をして、開く事ができないかと、私た

ちにできる事を熱く語り合いました。 

以下講演内容の要約です。 

 

１ 政治と経済と権力構造の視点で見る世界の見方 

  カナダで、アメリカと違う世界の見方がある事

を知った。今、日本のメディアや教育のされ方や

一般常識はアメリカ的な見方をしている。それは

国際政治学では、リアリスト、リアリズム的な考え

方というが、そうではないクリティカルセオリーとい

う批判的国際政治経済学をヨーク大学で学んだ。

それは、世界を見る見方、すなわち政治と経済と

権力構造で国際政治の分析をすることである。 

 日本の戦後は冷戦構造と切り離せない。日本で

抜けているのは植民地主義の見方考え方で、タブ

ー視されている。COP１０の時にも、女性の身体

は最後の植民地であり、資本主義は外部を植民

地化していくことで発展してきたとの視点に反発が

あり、日本が行ってきた植民地主義についての事

実はタブー視され女性グループが分裂した。  

 憲法９条は植民地主義の反省から生まれた。戦

後の半年間だけはアメリカと日本の民主的市民が

一致して憲法ができた。ゴードンさんのおかげで

平和的な理想的な憲法ができた。1593年にはアメ

リカから改正の要望がでてきた。憲法改正のため

に結成された党が自民党。今、アメリカのねらいと

日本の古くからのねらいが一致して憲法改正の動

きがでてきた。憲法そのものは素晴らしい。 

 戦後の世界は核を中心にしてきた。核の軍事利

用と平和利用である原発は切り離せない。政治と

経済は常に裏表の関係。核問題、原発などバラバ

ラでなく、ＴＰＰと集団自衛権は裏表の関係。 

 たとえばコロンブスがアメリカを発見した時、すで

に先住民族の大都市があり、そこから収奪してい

った。資本主義の始まりである。軍事力なくして、

経済活動はできない。軍事力を必要とされている。

核をめぐる企業秘密は軍事秘密と直結。国家秘

密になる。そうして秘密保護法が必要となる。 

 植民地主義の問題でいうと、1979 年代以降、経

済成長は終わったといわれている。1974 年、国連

で途上国は資源ナショナリズムを宣言した。原材

料・石油を湯水のように使い、物を生産して利潤を

得てきた植民地宗主国が、自分の所の資源は自

分の物であるという資源ナショナリズムが宣言さ

れ、ぼろ儲けできなくなってきた。先住民族の資源

を収奪する資本主義の暴力性、軍事力行使。そ

の様な植民地主義の考え方は続いている。ＴＰＰ
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は、まさにその考え方の延長線上にある。 

   

２ ＴＰＰの構成と内容 

（１）内容 

  ＴＰＰには構造がある。秘密主義で全体像が見

えにくい。４章の原産地表示、遺伝子組み換え食

品についてなど。国内法を改悪していかなければ

ならない。７章、食の安全についても同じ。１０章

の子宮頸がんワクチンについても、株価上昇とワ

クチン導入が一致。全体像を見ないといけない。

一番問題は１１章、公共事業も海外に発注される。

オリンピックの建設工事はアメリカの建築会社が

参入。労働者も外国人が大量に必要になる。「に

わか人手不足の怪」の新聞記事で浜さんも分から

ないと言っている。秘密保護法は外国人の情報も

政府が個人情報として得る事ができるとある。秘

密保護法が必要になる。 

 

（２）投資家対国家の紛争処理条項（ＩＳＤ条項） 

  １５章のＩＳＤ条項は、企業が国家に対して損害

賠償を求めることができるもの。投資家が国家を

優先し、国家の機能がなくなる。メキシコではアメ

リカのメタルクラッド社の汚染問題で自治体が反

対したことで、企業が国を訴えた。カナダは新薬会

社から訴えられ、ドイツは原発の廃炉を決めたら、

撤回と９千億円の支払いを企業に訴えられている。

韓国は国内法事態を改悪せざる得ない状況で、

すごいことが起きている。 

 

３ グローバル化の本質 

（１）グローバル化の本質とは 

 グローバル世界は新立憲主義におおわれてい

る。世界憲法という企業中心のものが作られ始め

ている。ＴＰＰとか個別にあるのではない。７０年代

以降、アメリカは物を作る生産形態から、金融経

済に変わった。プロセスの中でアメリカは赤字にな

り、保護政策の結果で日本はバブルになった。ア

メリカは金融政策、金融商品を作って、ルールと

通貨を使って支配していくということだ。 

 ＴＰＰは民主主義の問題である。豚肉、牛肉問題

はパフォーマンスである。水の問題、公共事業、

特に、深刻なことは、日本もアメリカの民間医療保

険会社から、国民皆保険の枠が自由な市場原理

を阻害するとして、訴えられる可能性である。 

 グローバル化の本質は何か。８０年代の国家と

国家の交流から、９０年代以降グローバル化した

世界では 国家が無くなっていき、企業が世界を

支配することになる。 

 そこで、安倍政権は国家の存在をアピールする

ために、軍事力を強め集団的自衛権を行使したい

と考えている。経済、政治が解放ならわかるが、

結局、軍事力は多国籍企業を守るためである。 

 資源から物を作る生産経済から金融中心のシス

テムを作ってきたが、アメリカでリーマンショックが

起こった。その直後にＴＰＰが論じられはじめた。 

 

（２）グローバルした世界は三層構造 

  現在のグローバル化した世界は、立憲主義、

三層構造である。トップは、米国軍産複合＋国際

原発ムラ＋世界金融組織のグローバル市民圏・６

００の巨大多国籍企業支配層であり、中間がウエ

ストファリア近代国家、下部はボランティア、ローカ

ル小規模ＮＰＯ、非正規・派遣などの未組織労働、

途上国の貧民層のグローバル化したインフォーマ

ル・セクターから成り立っている。 

 

（３）グローバル新立憲主義 

 そのグローバル新立憲主義は、ルールと通貨を

支配することであり、企業が世界を支配することに

なる。国家が亡くなるという矛盾をはらむ。グロー

バル化戦略の武器は通貨とルールづくりであり、

貿易協定による民主主義の制限をし、各国の国

民から主権を奪う。グローバル化を阻むものは、

各国の法律、制度、慣行、文化、言語も制限する。

企業支配の下、まさに国が無くなることになる。 

   

（４）ＴＰＳＥＰＡからＴＰＰ成立までの流れ 

  ＴＰＰが成立するまでは、国連の外に、企業や

アメリカ中心によるルールづくりが推し進められ、

中国加盟のいかさまのＷＴＯが発足した。前身は

GATT で、国連内にできた GATT により関税の取

決めが話し合われた。国連の外にできたＷＴＯは

無法地帯、アメリカ、金持ちが作った。しかし、ＷＴ

Ｏのしくみでは、アメリカの知的財産権は保護する
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ことができず、中国がＷＴＯのルールに従わず機

能不全となり、香港での大暴動や農民の反対運

動が起こり、ＷＴＯは失敗した。次に中国の加盟

がないものを 2010 年３月にシンガポール、ニュー

ジーランド、チリ、ブルネイの４か国でスタートした。

それが、環太平洋戦略的経済連携協定（ＴＰＳＥＰ

Ａ）。その４か国に加えて、アメリカ、マレーシア、メ

キシコ、カナダ、日本が参加表明している。ＴＰＳＥ

ＰＡから、リーマンショック一週間後に、アメリカは

Ｐ４に乗り込み、環太平洋パートナーシップ協定

（ＴＰＰ）を提案し成立した。ＷＴＯの枠組みを中国

抜きにしてアジア圏で作った。 

 

（５）ＴＰＰ導入による米国からの要求予測（by 西氏） 

  ＴＰＰを導入すると、３段階の要求をアメリカか

ら要求されてくる。 

  第一段階 現行の価格規制の撤廃。新薬は上

がる。それを使わせたい。企業の儲けを優先し上

限撤廃される。 

  第二段階 経済特区、混合医療の導入。日本

の場合はアメリカ単独でなく、日米合作の株式会

社の病院運営、金持ちを優遇した病院経営が始

まる。国民健康階保険の理念の形骸化が起こる。 

  第三段階 特区から全国化。医療の全面的市

場原理の導入。医薬品の値段に国が文句を言っ

た場合は、企業が意義申し立てできる。国連の外

だと国連は手を出せない。世界銀行の中にあるＴ

ＰＰのＩＳＤ条項の裁判所で審議し、身内裁判なの

で、アメリカに有利。独裁。裁判と言えない。 

  以上のことが知らされていない。ＷＴＯがオー

プンになり反対運動がおきたので、ＴＰＰは秘密保

護法を作り守られている。 

 

４ 今の現象 

  以上の例として、子宮頸がんワクチン導入があ

る。副作用問題は異常状態でひどい。産婦人科

学会は接種奨励に動いた。厚生労働省がワクチ

ン導入をきめたら株価が上昇。アメリカでは、株を

関係者に配るので、株価を下げるわけにはいかな

い。2011年３月の会議の開催と、株価が上昇が連

動している。 

５ 新聞から読み取る様々な動き 

・/ＴＰＰ 日米の溝拡大/規制緩和 混合診療で火

花 保険診療と自由診療の併用 

・/米養豚農家 強い味方（養豚農家団体が、オバ

マに圧力をかけている） 

・/ＡＳＥＡＮ＋３ 金融協力強化を発表（今２つの

枠組みができようとしている。中国との関係を刺激

しないで、アジアの枠組みをどう作り行くか課題） 

・/ＴＰＰ交渉 日本、小説・音楽に影響大/ＴＰＰ日

米先行にクギ 関税 文化保護 各国に思惑（知

的所有権を５０年から７０年に伸ばす。アメリカの

所有権が伸びることになる） 

・/米、ＴＰＰでトヨタ批判（米でトヨタがやり玉に） 

・/ＴＰＰ秘密主義不満広がる（秘密主義に対して

ニュージーランドで反対運動が起きている） 

/ＴＰＰ日米先行にクギ（カナダは独自性を守る保

護策をとっている。ＴＰＰの主な争点として、競争政

策＝民間と国有企業の公平取化がある。公共事

業が海外にとられる。長野の水源地も企業に取ら

れたら水を買う時代が来る可能性がある） 

・/「武田薬品の社長は外国人」（売り上げだけは１．

６倍に上がったが、従業員の３分の２は外国人） 

・/「集団安保参加認めると・・他国並みの軍隊に」

（国連は侵略しないとなっているが、自民党は、国

連の集団安全保障に参加、国連軍にはいりたい） 

・/残業代ゼロ導入方針（ＴＰＰの構図の一つ）  

 

６ 今後に向けて 

 １つは地域主義 国ではなく、地域における地産

池消、食料とエネルギーからの経済の自立が必

要。グローバル経済から自立する。アジアにおい

て、アメリカ的でない自立を図る。1955 年、インド

ネシアで、バンドン会議が、周恩来の中国、インド

他の途上国や独立してきた国々が、「植民地主義

はやめよう、自分たちで勝ち取っていこう」と、平和

共存、平等互恵、連帯の視点で、アジアで開かれ

た。アメリカのＣＩＡにつぶされた。来年が６０年目

になる。ジェンダー平等、マイノリティ、生命共存、

未来につなぐ持続可能な社会を目指し、ＮＧＯレ

ベルで考えて行こうという動きがある。アジアの女

性たちと連帯をして未来を作ろう。（高橋）
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 WW 企画報告 

  フェミ祭り・フェミ企画 

  ＷＷの中の、女縁の繋がりをさらに強力

にして行こうという今年度の方針のもと、５月

にフェミ祭りと第１回フェミ企画、７月に第２回

フェミ企画が開催されました。 

＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 

５月２５日の、フェミ祭りでは参加者９名 ま

ずは豪華手作りアフタヌーンティをいただきな

がら、近況を報告、この３年ほどの間に退職

したり、思わぬアクシデントに見舞われた人

もあり、メンバーを取り巻く環境が変化してい

ることを実感しました。 

 そんな中、仕事の同僚や家族とまた違う、

同じ価値観を持つ仲間とのつながりをより大

切にしていきたいとの意見が聞かれました。 

  そのあと、第１回 フェミ企画 「声に出し

てよみたい平家物語」を行いました。担当し

た私は、もとは中学校の国語教師で、退職後 

稲沢市で「平家物語を読む」会のファシリテ

ーターをしています。 

 「祇園精舎の鐘の音」で始まるリズム感と簡

潔な表現で綴られた文章、また千年も前なの

に、今なお魅力的な人間像に触れるのも、日

常を離れて時間を旅するようで、私はいつも

楽しんでいます。 そんな楽しみを、皆さんと

共有するひと時でした。声に出して読む行為

は、脳によいらしいですよ。 

 続いて「声に出して読みたい憲法、均等法」

をやりたいという声もあります。お楽しみに。 

＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 

 続いて７月１６日には、フェミ企画第２弾 

「高山でピクルス専門店を出す」古守恵子さ

んのお話と、ピクルス試食会が行いました。 

 古守恵子さんは、高山市の生まれで、２０１

１年まで東海ラジオで勤務、その後高山市に

単身Ｕターン、以前から興味のあったピクル

スの専門店「kisse  kisse（キッセ・キッセ）」を、

今年１１月１１日にオープンする予定です。 

 まずは試食から、材料はきゅうり、アスパラ、

じゃがいも！ニンジン、キャベツ！パプリ

カ！・・など多種多様、それがまたさまざまな

ハーブや企業秘密のスパイスによって、味に

深みのある、バリエーション豊かなピクルス

になっていました。これには、美味しい物に

目のないメンバーも大満足でした。 

 古守さんのピクルス専門店のコンセプトは、

「飛騨の地場産野菜」の美味しさを活かし、そ

こに「ひと手間加えた“ちょっと大人のピクル

ス”」です。たしかにさまざまなハーブ・スパイ

ス・ワイン・お酒などがミックスされたピクルス

液は、家庭では作れない、また単なる添え物

だけで終わらない、存在感のあるピクルスを

生み出しています。 

 もともと飛騨は豊かな野菜・食材の宝庫で、

それを飛騨の食文化として継承・発展させよ

うという地元の動き、ネットワークがありました。 

 初めは資金もない、経験もない、資格もな

い、とないない尽くしと思っていた古守さんで

したが、気が付くと築７０年の空き家、岐阜県

や高山市の創業助成金の話、そしておいし

い食材や、イタリアンにこだわる人たちのネッ

トワークに出会います。もともと４０年の仕事

で得た人脈や、人の繋がりを引き寄せる古

守さんの積極的でオープンな人柄、そしてな

によりピクルスと高山への愛情があっての今

回の専門店のオープンだと感じました。 

 参加者からは、完全無農薬野菜で作ったピ

クルスや、お土産用に少量の２・３種類のセッ

トものを作ってほしいという要望が出されまし

た。その場で食べられるカフェの計画、レスト

ランとの連携、通販などなど、古守さん自身

も今後やりたいことがいっぱいあるそうです。 

 夢を実現させていく古守さんの話しから、私

たちも元気と勇気をもらいました。 

１１月１１日が過ぎたら、皆さん高山へ美味し

いピクルスを食べに行きましょう。 

 

 フェミメンバーにはいつからでも参加してい

ただけます。WW 事務局にご連絡ください。 

（三輪） 
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 ８月３０日（土）東海ジェンダー研で田村さん講演。終了後、名鉄で「大野町

きょう屋」（常滑市）へ移動します。参加費は全体：6000円（一泊夕朝昼三食） 

８月３０日（土） 

■14：00～16：30  安倍政権の女性政策をどう見るか？     

     講 師  田村哲樹 名古屋大学大学院法学研究科教授（政治学） 

    安倍政権は、「指導的地位に占める女性の割合を 2020には 30％に引き上げる」という

目標を打ち立て、国家公務員の採用も３０％女性にする方針を立てるなど、労働におけ

る女性の活用を次々と打ち出しています。 

   そのこと自体、私たちの運動の成果でもあり、悪いとは思いませんが、政府はあくまで

も成長戦略として女性の活用を考えているのであり、そこに男女平等の実現や人権という

視点があるとは思えません。そこで、まずこの女性政策を理解したうえで、どう対応する

のか考えたいと企画しました。 

   田村教授は「ポジティブ・アクションの可能性～男女共同参画社会の制度デザインのために 

～」の編・著者。名大男性教職員育休取得第一号で、理論と実践が伴う新進の研究者です。 

 

  会場:東海ｼﾞｪﾝﾀﾞｰ研＠金山 講演のみ参加:無料  後援:東海ｼﾞｪﾝﾀﾞｰ研究所 

 

□18：00～     食事：ヒロオシェフの豪華フレンチケータリング 

■19：30～21：30  講演を参考に名古屋市の女性労働政策について討論 

 10月例会（名古屋市議候補者に女性政策を聞く（詳細未定））の事前学習も兼ねています 

      

８月３１日（日） 

□9：00～12：00 経産省前テント撤去訴訟について 

    お話  弁護士 佐藤典子（千葉県在住、国際婦人年あいちの会発起人の一人）  

 2011 年９月１１日、福島原発事故緊急会議が呼びかけた経産省を人間の鎖で取り囲むという抗

議行動が行われている最中、参加者たちの手でテントが立てられました。以来、福島の女たち・全

国の女たちの座り込み、瀬戸内寂聴さんも加わったリレーハンストなど様々な脱原発運動の拠点

として、情報発信の場として現在に至っています。猛暑、豪雪、右翼の攻撃に耐え、 

２４時間体制でテントは守られて間も無く３周年を迎えます。 

 これに対し国は、彼らが首謀者と見る２名を被告として、テントの撤去と敷地使用 

料分の損害賠償（1100万円と年５％の利子加算）を求めて裁判を起こしました。 

テント訴訟弁護団の佐藤典子弁護士は国際婦人年あいちの会の発起人の一人で、 

当会とも縁があります。当日は以下の内容で報告をしていただきます。 

① テントの歴史 ②脱原発運動の中で占める役割 ③テント撤去訴訟の内容 

④ 市民運動を潰す目的で損害賠償を請求するスラップ訴訟について 

 
☆８月２０日までにメール（wws1986@hotmail.com）または 
FAX（052-842-2739）でお申し込みください 

 

 

 

WWoorrkkiinngg  WWoommaann    夏夏合合宿宿  
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参加報告 

 日本をとりもどす マツリゴト day 
  決めるのは私たち！～原発・平和・くらし  
  すべてのいのちと未来のために～ 
          ＠６月１日 白川公園 

 
炎天下の中、ステージでは脱原発や平和

を願うスピーチ・三宅洋平氏と参加者による

セッションなどが繰り広げられました。WWは

賛同団体となり、奥田さんがスピーチ。実行

委になった岡田さんも、別団体からスピーチ

しましたので紹介します。 

 
□ワーキング・ウーマン（奥田さん） 
私たちは、雇用の場の男女差別をなくすこ

と、女性が生き生きと元気に働けることを目
的に３０年近くいろいろなことをやっているグ
ループです。ところで皆さん、日本の女性の
平均賃金は男性の何パーセントか知ってい
ますか？６０パーセントなんです。同じ条件で
雇用されても、です。 
日本はまだ、女であるというだけで男より

賃金が低いのを当たり前だと思っている人が
たくさんいます。でも、これは法律違反です。 
それから、子育てしながら働ける環境がもの
すごく悪い！男性はいくら小さな子どもがい
ても残業、長期出張は当たり前。ですから、
母親が働いていてもいなくても母親に子育て
の負担が大きくかかっています。これでいい
のでしょうか？ 
 また、いろいろな面からみた男女平等のレ
ベルを世界ランキングで見ると日本は何番目
か知っていますか？１３６か国中何番目か？
そう、１０５番目なんです！特に、雇用の場の
不平等や女性議員の数の少なさが順位を下
げています。いわゆる先進国でこの低さは異
常です。日本の男女差別は世界の非常識で
す。そこで私たちは、次のことを掲げて活動
をしています。 
①同一価値労働同一賃金の実現 ②男女機
会均等法を効力のあるものに変える ③男性
も育児休業をとる ④ワークシェアリングを実
現⑤最低賃金の大幅アップ 
 また、今、残業をいくらしても残業手当を支
払わなくてもよくする法改正の動きがありま
すが、こんなことを許してはいけません。 
平和の基礎は安定した生活と格差の少な

い社会です。男女の差別をなくし、人間らしく
生きられるよう働き方をかえましょう。 

■愛知・日本軍「慰安婦」問題の解決をすす
める会（岡田さん） 
 みなさん、慰安婦ってご存じでしょうか？第
２次世界大戦中、日本軍兵士の性の相手を
させるために、無理やり連行された、主にア
ジアの女性たちのことです。軍隊内での性病
の蔓延を防ぐためとか言って、１４・５歳の少
女たちが連れていかれました。戦後を生き延
びた彼女たちはこの過酷な体験ゆえに、その
後の人生もまた、過酷なものとならざるを得
ませんでした。日本政府は、いまだ彼女たち
に正式な謝罪をしてはいません。間違ったこ
とをしたら謝る、この当然のことを、日本政府
は戦後６８年がたった今も行っておりません。
被害を受けた当事者や、被害者の最も多か
った韓国政府は、日本政府に対し、正式な謝
罪と賠償を求め続けています。他国の大勢
の少女たちの人権を踏みにじったまま、私た
ちは経済大国として世界に大きな顔を向け
続けることができるでしょうか？１４歳の少女
がモデルとなった慰安婦像は、アメリカでも
増え続けています。来日したオバマ大統領も
言いました。「甚だしい人権侵害だ」と。国連
人権機関を始めとする世界は、この日本の
不見識をちゃんと見ています。 
 １９９３年に発表された「河野官房長官談
話」は、従軍慰安婦問題について、政府が行
った調査結果をまとめたものです。この中に
大事なことが書かれています。一つ、「慰安
所は当時の軍当局の要請により設営された
ものであり、慰安所の設置、管理、及び慰安
婦の移送については。軍の要請を受けた業
者が主としてこれにあたったが、本人たちの
意思に反して集められた事例が数多くあり、
さらに、官憲等が、直接これに加担したことも
あったことが明らかになった。」二つ、「当時
の朝鮮半島は我が国の統治下にあり、その
募集、移送、管理等も、甘言、強圧による等、
総じて本人たちの意思に反して行われた。」
三つ、「われわれはこのような歴史の真実を
回避することなく、むしろこれを歴史の教訓と
して直視していきたい。」 
この「河野官房長官談話」は、現政権も継承
している、としています。次は、これを実行に
移さなければなりません。 
せめて、被害者の命のあるうちに、日本政府
の正式謝罪と賠償を実現させましょう。 
 
□女性首長を実現する会 あいち 
ブース出展しました（同封資料みてね） 
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 依頼投稿 

 働く現場 ＠女性ユニオン名古屋 

 

女性ユニオン名古屋の活動を知っていた

だくため、「働く現場＠女性ユニオン名古

屋」を連載することとなりました。第１回は

まず女性ユニオン名古屋の紹介から始め

ます。組合員 20名、サポート会員 30名、

合計 50名のとても小さなユニオ

ンで中村区名駅のハローワーク

の近くのビル２階に数グループと

一緒に事務所を構えています。

電話は携帯電話だけ。FAXも、机

も、他のグループに借りています。

ユニオンを支える収入はというと、

月１０００円の組合費と３０００円/

年のサポート会費、団体交渉などで得た解

決金です。しかし、それだけでは事務所経

費と交通費に消えてしまうので、旧名古屋

市女性センターの企画事業に応募するな

どして財政の確保につとめています。この

ユニオンの特長は名前が示すとおり、執行

委員全員が女性だということです（顧問の

社労士を除く）。東海地区に多くのユニオン

がありますが、女性だけというのはここだ

けで、セクシャルハラスメントの相談など、

安心して話を聞く体制づくりにつとめていま

す。ユニオンの執行委員はハラスメントの

勉強会などに何度も参加して相

談員のスキル向上につとめてい

ますが、知名度があまりなく、相

談に列をつくる状況ではないの

がとても残念です。職場で問題

を抱えたら、自分で抱え込まず

に声をあげてほしい。これが私

たちの願いです。次回は活動のひとつ、団

体交渉についてお話をしたいと思います。   

                     （内藤） 

   連絡先 TEL 090-9918-2110。

参加報告＞＞＞   ６月２９日 「あんまゆきと虹色トーク inなごや  

～多様性と人種 違いを認める、違いを楽しむ～」 

 「女性首長を実現する会あいち」と「あんまゆきと虹色なごやの会」のジョイント企画のリポートで

す。新井祥さん（漫画家）、石川大我さん（豊島区議会議員）、武者小路公秀さん（元国連大学副学

長）。このトークでなければ、おそらく出会わなかっただろう３人が繰り広げる２時間半。「時間がたり

な～い」。進行の高野さんは最後まで苦しむことしきりです。 

 武者小路さんは基調講演で、憲法２４条の「婚姻ハ男女両性ノ法律上及び社会上ノ争フ可カラサ

ル平等ノ上に存ス」には、「正の側面→家父長主義・家族主義による人権侵害の否定」と同時に、

「負の側面→「婚姻」を「男女」に限定して縛っている」があり、これは西欧近代の二項倫理、即ち 

自己と他者、身体と精神、男性と女性、国家と市民などのニ項倫理であり、多様性に背反するもの

である、と話をされました。石川さんは多様性を認める社会の大切さと、ご自身の選挙についての 

わかりやすく面白いお話でした。  

 講演の後、新井祥さんを加えてのトー

クは盛り上がりというか、文字にはできな

い内容いっぱいで、ここでもまた「時間が

なぁ～い」！！ 

 百聞は一見にしかず、Youtubeにアップ

していますので、ご覧ください。

http://nijiiroyuki.com/ 来場者 45名とと

もに楽しんだトークでした。（内藤） 

 

 

 

 

 
左から、高野史枝、新井祥、安間優希 石川大我、武者小路公秀 
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 参加報告 ＜政治を考える市民の会＞  

総会＋脱原発運動をする皆さんから意見を聞く集い 

「脱原発を実現するには 

         どうすれればよいか」 

        ＠７月１３日 YWCA  

 

「政治を考える市民の会」は、「脱原発」

「憲法改悪阻止」を掲げる政党などに共闘

を呼びかけ、一人でも多くの当選者を国会

に送ろうと、昨年 7 月に発足し、WW もそ

の賛同団体です。以下参加報告です。 

■総会 

 活動報告、活動方針など。来年の統一地

方選、再来年の国政選における「脱原発、

改憲阻止」を掲げる候補への対応等につ

いても議論されました。 

 

□意見を聞く会（敬称略） 

5人のパネラーの話のあとフロアと討論。 

【河田昌東】40 年反原発をやってきたが、無

力だった感がある。正しいことを言うだけでは

勝てない。運動を政治化することが必要。ド

イツの脱原発は倫理委員会が重要な役割。

ナチスの歴史を忘れないドイツには倫理で物

事が決められる土壌がある。私たちは我々

の手で政治を作る必要がある。 

【安楽知子】東京から転居し、名古屋の脱原

発の低調に驚いた。運動は、「決定権のある

ひと働きかける」、「裾野を広げる」ふたつが

必要。ものわかりがよくなってはだめ。あきら

めず、（年配者も）死ぬまで、私たちが得たも

のを世間に表現して行こう。 

【大沼淳一】3.11 で評価できるのは、科学技

術に対する疑いが市民の間にうまれたこと。

以前の脱原発運動に比べ、被害者が現前し

続けているということも大きい。脱原発社会

は、脱成長社会である。これがなければパン

クするが、崩壊の仕方も貧者が負担をおうと

いう偏りがある。これを突破する仕組みがほ

しい。 

【西英子】女子高校生とコラボしながらら、浜

岡化に反対するところかから始め、中電前行

動、毎月講演会をやっている。イデオロギー

を越えた連帯が必要だ。 

【平山良平】人々が声をあげるベースを作る

のが自分の仕事だ。６月には３０数回の街頭

トーク行動をやった。継続が運動の原点、発

言が民主主義の原点だと思っている。自分

がやれば続く人が出てくる。 

【藤原葉月】関電前行動をやっている。報道

を巻き込んで、世論形成していく戦略を考え

ている。メディアは重要。全国ネットでつなが

る必要がある。 

 

■ディスカッション 

（T）ドイツの倫理に対し、福島こそ日本の倫

理にする必要がある。 

（T）都知事選後、互いに議論ができていない。 

（安楽）宇都宮、細川両陣営から、総括が出

ている。ぜひ一読してほしい。 

（西）菅直人を呼んだとき、批判を聞いたが、

人物の好き嫌いではなく「脱原発」一点で集

まらないと止められない。 

（平山）共産だから拒否反応ではダメである。 

（大沼）小選挙区制が一番問題だが、地方議

会の力にもっと期待すべき時だ。 

（安楽）政党などを調整して一本化するには、

この会が力を持ちそれを見せること。 

（河田）「選ぶ政治」はもうやめよう。私たちが

政治家を作る必要がある。 

【池住義憲（まとめ）】 

・イデオロギーを越えた、共闘の重要性。運

動の政治化。など、重要な視点が出た。統一

地方選、国政選に何ができるのか、今日の

討論を運営委員会で整理し、検討する。 

 

☆「運動の政治化」をうったえる河田さんの

眼光には鬼気迫るものがありました♡ 

                        （AKANE） 

 



 9 

 

内閣総理大臣 安倍 晋三 様 

               2014 年 7 月 7 日 

特定非営利活動法人アジア女性資料センター 

移住労働者と連帯する全国ネットワーク 

 

拙速な「外国人家事支援人材」受

け入れに抗議し、ILO 家事労働

者条約の批准を求める共同声明 

 

日本政府は 6月 24日に新たな成長戦略「日

本再興戦略」（改訂 2014）を閣議決定しまし

た。私たちはこの政府方針に盛り込まれた、

国家戦略特区での「女性の活躍推進」を名目

とする「外国人家事支援人材」受け入れが家

事労働における男女の平等な参加を妨げる

ものであることに抗議するとともに、喫緊の

課題として日本政府が ILO「家事労働者の

ためのディーセント・ワークに関する条約」

（第 189号条約、2011年 6月採択）を批准す

ることを要求します。 

 

１）政府方針は家事労働における男女の平

等な参加を妨げる 

 日本は OECD の中で男性の家事労働時

間が最も短く、有償労働時間が最も長い国

のひとつです。過労死が頻発するほどの男

性の長時間労働が標準とされてきたために、

家事負担は女性だけにのしかかり、平等な

就労を妨げてきました。ILOその他の国連人

権機関は、男女が平等に有償労働と無償労

働を分担できるよう、長時間労働の是正や、

非正規労働者の均等待遇を日本政府に何

度も勧告してきました。 

 ところが政府の成長戦略は、長時間労働を

規制するどころか、年収制限を設けつつも、

「時間でなく成果で賃金を払う」労働制度へ

の道筋をつけました。また、女性のさらなる

活躍推進を謳う一方で、男性の家事や育児・

介護への積極的参加を支援する取り組みや

数値目標は具体的に示されていません。 

 他方、女性の活躍推進策としてとりあげら

れている家事支援サービスは、本来もっとも

支援を必要としている低所得層女性が購入

できるものではありません。男女ともにいっそ

うの労働強化が求められるなか、さらなる負

荷の拡大は避けられない状況です。私たち

は、このようなジェンダー不公正と経済格差

を増幅させる「女性の活躍推進」の方針に強

く抗議します。 

 

２）個人家庭で働くすべての労働者に権利保

障を 

 家事・育児・介護関連サービスについて、

「日本再興戦略」は地域の女性たちや外国

人労働者の活用を表明しています。ところが、

個人家庭での就労は、勤務時間や労働内容

があいまいになりやすく、ハラスメント等の問

題にも対処しにくいという特徴があります。外

国人の場合にはそのリスクがいっそう高まる

ことが予想されます。また、日本の労働基準

法は「家事使用人」を適用外とし、政府が自

ら賛成票を投じた ILO 家事労働者条約の趣

旨に反しています。 

 こうした事態に鑑み、私たちは、拙速な外

国人家事労働者受け入れを避け、すでに日

本で暮らし働いている移住女性も含め、個人

家庭で就労するすべての人びとの権利を守

るため、政府に対して、速やかに ILO家事労

働者条約の批准に向けた国内法整備に着手

することを強く求めます。 

 

保育・介護労働者の賃金を下げ、男女

格差を広げる恐れがある。一握りの高

額所得者のぜいたく品となるばかり。

（中野麻美、毎日新聞コメントより） 

報告 

外国人家事労働者受け入れに
抗議する共同声明 に 

ワーキングウーマンも賛同団体とし 

て声明に参加しました 
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女の映画評   

               『8月の家族たち』 

                   ―お母さんはビョーキです― 

                                             高野史枝   

高野史枝 
 

トラブル体験あります 

 「ヒトの悩みの大半は人間関係」らしい。

なるほど、だからヒトが集まれば必ずそこ

に葛藤が起き、ドラマが生まれるわけね…

と悟ったような事を言ってるが、自分にも

「いったいどうすりゃいいのよ…」と、頭を抱

えた経験がいくつかある。ひとつは会社員

時代。先輩女性が「自分は常に正しく、間

違っているのはいつも他人」という「信念」

のヒト。仕事上でも私的な雑談の時でも、こ

ちらが何か言うたび「それは違う」と言い募

る。最初のうちこそ「もしかして相手のいう

事が正しいのか」と「反省」していたが、ア

ホな私でも「やっぱりそんなことないよね」

と気づいてくる。しかし反論すれば倍になっ

て帰って来て、本人の反省はカケラもない

ことが分かったので近づかないようにして

いたら、今度は個人攻撃に切り替わった。

「なぜ私があなたのカバーをしなきゃならな

いの！」（頼んでないし）「遅刻早退は社会

人の恥！」（育児時短なんですけど）など、

「正義」をよそおったケチつけ多数。（もう会

社をやめるっきゃないかな…）と覚悟した

が、「職場のイザコザの大半は彼女が原

因」と気付いた上司が、

この人を本社転勤さ

せてくれた。拝みまし

たね、この上司を。も

うひとつはある活動グ

ループでの体験。なん

だか一生懸命やれば

やるほどトラブルが増

え、仲間との間にモメ

事が起きる。不思議で 

 

たまらず悩みぬいたが、ある日その理由が

わかった。指導的で尊敬されている（ように

見えた）女性が、メンバーを仲たがいさせる

よう、それぞれにお互いのワルグチを吹き

込んで不信感や不和をあおっていたのだ

った。「分断・支配」ですね。それに気づい

た瞬間、グループ（というよりこの女性）か

ら後も見ずに逃げました。今思えば、彼女

たちは明らかに「他人への攻撃欲・支配欲

が異常に強い」という「ビョーキ」だったと思

う。この人たちが他人だったから私は逃げ

られたけれど、もし家族だったらどうすれば

いい？という問題を描いたのが「8 月の家

族たち」（2014／アメリカ／ジョン・ウェルズ

監督）だ。 

 

「ビョーキ」の母親にどう対処するか 

 アメリカ・オクラホマ州の片田舎。ベバリ

ー・ウェストン（サム・シェパード）の妻、バイ

オレット（メリル・ストリープ）はガンを患い、

薬物中毒にかかっている。ある日ベバリー

が行方不明になる。ベバリーは死んで発見

された。葬儀のため、長女バーバラ（ジュリ

ア・ロバーツ）、二女アイビー（ジュリアン・

ニコルソン）、三女カレン

（ジュリエット・ルイス）の

三姉妹とバイオレットの

妹マティ（マーゴ・マーテ

ィンディル）、それぞれの

夫や子、恋人が集まる。

バベリーを偲ぶ食事会で、

バイオレットは全員を攻

撃し、ついにバーバラは

母ととっくみあいの大ゲ
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ンカになる。その後みんなは散り散りバラ

バラにこの家から去っていき、最後に残っ

たバーバラも決意して家を出る。バイオレ

ットと家政婦だけが残った家に静寂が訪れ

る… 

 この映画を「家族とは何なのか」とか「母

と娘のありがちなトラブル」を描いた映画と

考えるのは明らかに間違いだ(そういう映

画評が多いけれどね)。この映画は「異常

に攻撃欲と支配欲の強い家族（母）と、どう

対決するかの物語」だと思う。メリル・ストリ

ープは、「内心では娘たちのことを心配して

いる母」などという中途半端な解釈をせず、

「家族であろうが他人であろうが人を攻撃

することが愉快で愉快でたまらない、その

ことに快楽を感じている」という人格を吹っ

切れて演じている。二女に「あんたの恰好

はまるでレズビアンね」とくさし、長女に「私

がガンになったのにあんたは一度も来な

い」と、正義を振りかざして責める。そんな

時の彼女の眼は、相手を痛めつける喜び

にギラギラと輝いている。自分の不幸な過

去を語る時でさえ、「だから私がこうあるの

は当たり前なのよ」という自己の正当化に

つながっている。ジュリア・ロバーツの「苦

悩の長女」ぶりもいい。母が心底疎ましい

のだけれど、「もしかしたら母の異常な部分

が自分にもあるのではないか」というおび

えがどこかにあり、すっぴん、ニコリともし

ないで母に向き合う表情は痛ましい。 

 

「逃げろ！！」 

 昨年から今年にかけて、有名女性が自

分の母についてセキララに語る本が出版さ

れている。「解縛―しんどい親から自由に

なる」（小島慶子／新潮社）「一度も愛してく

れなかった母へ、一度も愛せなかった男た

ちへ」（遠野なぎこ／ブックマン社）。タイト

ルだけで中身は一目瞭然、今までほとんど

タブー視されてきた実の母親による娘への

虐待（肉体・精神両方）、支配に対する告

発本だ。無視し、皮肉を言い、威嚇で恐怖

を与え、時には自分で自分を傷つけてまで

相手の罪悪感をかきたて、そうした行為全

部で相手を支配しようとする―そんな人間

が母だったら… 

 「8 月の家族たち」では、バイオレットの夫

はアルコール中毒に陥り、長女バーバラは

自分の優しい夫に対しても過度に攻撃的

で、二女三女も恋愛や結婚に問題を抱え、

近くに住むバイオレットの妹に至っては、姉

への復讐心からか、とんでもないことをす

る（ネタバレになるので言えませんが…）。

彼女の吐く毒が、全員を確実に蝕んでいっ

ている。 こんな「ビョーキの母」をもってし

まった時の対処法はあるのか？ある。「逃

げろ！」。この映画を見たあと、「パーソナ

リティ障害」（岡田尊司著／ＰＨＰ新書）「他

人を攻撃せずにはいられない人」（片田珠

美著／ＰＨＰ新書）「知らずに他人を傷つけ

る人たち」（香山リカ／ベスト新書）などの

本を読んで見たが、その答えは「相手は絶

対に変らないのだから争っても無駄、逃げ

る(離れる)しかない」。全く見事に同じだっ

た。 残りの人生の中で、またこうしたヒトと

出会い、悩む可能性はあるだろう。「8 月の

家族たち」は「そんなときは逃げてもいいか

らね。それに罪悪感を持つ必要はないんだ

よ」と、教えてくれたような気がする。見て

いて決して気持ちのいい映画ではなかった

けれど、「人生お助け映画」としてはバツグ

ンだ。
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資料室 
ご意見・資料コピー請求は下記（川澄）までどうぞ。 

tel､fax：052-681-6727 mail：nenn_ne@m5.dion.ne.jp  

 

VOICE OF WOMEN 
[日本女性学研究会]   No351、352，353 

 

・4月例会報告 中国の行動派フェミニストと
インターネット・・・教育部などが女子学生の
性被害防止のために出した通知「連れ立って
外出する」「寮で夜間の点呼をし、未帰宅者
を報告する」に反発し、「強姦犯を閉じ込め
ろ！ 私を閉じ込めるな！」と書いた板を４方
に立て、中の狭い空間に女性がしゃがんで
いるという抗議行動。 

・フェミニスト活動家や女性団体は微博（ウエ
イポー）という twitterによく似たもので主張を
発信し、情報交換をしている。上海地下鉄の
微博が薄い服装をした女性の後ろ姿の写真
を載せ「こんな格好をしたら痴漢に遭わない
ほうがおかしい、娘さん、自重してください」と
発信。フェミニストらが、「セクハラと服装は無
関係」と微博で抗議した。日本ではネットで外
部に発信するフェミニズムが少ないのではな
いか。 

サイト：「ジェンダー平等唱導・アクションネット
ワーク」参照 

・日本女性学研究会の Facebookについ
て・・・「日本女性学研究会 Facebook」検索
してください。５月２８日発信開始しました！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それゆけ女たち 

[ｾｸｼｭｱﾙﾊﾗｽﾒﾝﾄとたたかう労働組合ぱあぷる］234,235 

・ぱあぷるレポート 領土問題（尖閣諸島）を考
える！（上）・・・尖閣諸島の帰属は日本の敗戦
処理と大きく関わっていて、敗戦処理をみとめ
ない日本政府・外務省が問題を泥沼化させてい
る。沖縄諸島の一部か台湾の一部かを明確に
するかつての文書はなく尖閣諸島が日本領土
化された時期も微妙。だから、日中国交正常化
のとき周恩来は尖閣諸島は「棚上げ」を提案
し、田中角栄も同意した。同じ敗戦国ドイツは広
い領土を奪われたが、「自国の領土の維持を最
重要視する」から「自己の影響力をいかに拡大
するか」に方針を変えた。日本は中国の紛争を
避けたい勢力と協力関係を強化していくことが
重要。オバマも「深刻な過ち」をおかさぬよう安
倍総理に発言。参考文献『日本の領土問題』孫
崎亨/著（ちくま新書）、『永続敗戦論』白井聡/
著（太田出版）。『尖閣問題 Q&A』岸本和博/著
（第三書館） 

・性暴力・DV被害者への理解はどこまで進んで
いるのか？・・・２つの強姦裁判で正反対の判
決。ひとつは泥酔状態で物理的拒否できない
状態だったので被告有罪。ひとつは心理的に
拒否できないわけではなく「主体的に抵抗しな
かった」ので被告無罪。なぜ被害者は逃げられ
ないのかを、理論で裁判官に訴えることが必
要、とのこと。 

・「ヘイトスピーチとは何か」諸岡康子/著（岩波
新書）・・・チマチョゴリをきた小学生が中年日本
男性からつばをはきかけられたことを知ると民
族差別と性差別を一身に受ける子どもたちに申
し訳なさでいっぱいになる著者。「ヘイト」は「憎
悪」感情一般ではない。「ヘイトスピーチ」はマイ
ノリティに対することばによる暴力攻撃であり、
差別を煽動する表現である。表現の自由の乱
用であり、法規制を怠っている日本政府が、結
果としてヘイトスピーチを容認している。立法に
向けて活動している議員に嫌がらせ電話や街
宣があるという。 

 

 

 

 ワーキング・ウーマン I T 情報 

☆彡従来からのホームページに加えて 

http://www008.upp.so-net.ne.jp/w_woman/ 

☆彡ブログを新設し、ブログでは主にイ
ベント案内をしています 

http://ameblo.jp/workingwymyn/ 

☆彡また、ひと月に 1回程度、メールで
企画などのお知らせをしていますので、
メールが来てない会員の方はぜひ、下
記までお知らせください 

WWS1986@hotmail.com 

 

 

 

 

mailto:nenn_ne@m5.dion.ne.jp
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ある。以上、速報でした。（岡田） 

マンスリー北京 JAC 188号 

世界女性会議ロビイングネットワーク 

・男女共同参画の視点から災害リスク削減政
策に対する最近の動きから 

・集団的自衛権の行使について 
 集団的自衛権の行使についてー沖縄から 
 「憲法をないがしろにする安倍政権の暴挙」 

 「私たちが世界市民であるために集団的自
衛権の行使を許さない」 

・女性の健康の支援についての法律をめぐる
動き 

・2014年全国研修セミナーｉｎ福島 

ふれあい通信 172，173号名古屋ふれあいユニオン   

・第１６回定期大会を開催！ 

・残業代ゼロ法は過労死促進法では？ 

・労働法制改悪反対、平和な社会を 

・書評「１５歳からの労働組合入門」 東海林智/著
（毎日新聞社）・・・若年労働や非正規雇用の実態
を新聞記者が描いたルポルタージュ。著者は最近
まで新聞労連の委員長を務めた記者。 

・一心商事分会を結成しました・・・インスタントティ
ー製造販売のオーナー企業。約４０名の従業員。
１０名のほぼ全正社員で結成。誇りをもって働ける
会社にしていきたいとのこと。 

 

フェミニストサポートセンター東

海通信 No.18フェミニストサポートセンター東海   

・ごあいさつ・・・２０１４年 5月で設立 13年を
むかえます。被害者支援の現場は足りない
事だらけ、活動を支えてください。 

・「DV/ストーカー対策のネクスト・ステージ」
伊田広行さん講演会・・・DV 被害にあった女
性はただならぬ貧困に陥る。一時避難のシェ
ルターを通過したのちステップハウスでなん
とか「着地」して暮らす様子を見守る活動が
重要。 

・女性「ひとりだち」への電話・・・相談日 毎
月 10：00-16：00 052-979-0355 年間１５０
件受付。相談員は専門の研修を受けた人。 

・寄り添いホットライン・・・毎日 24時間。 

0120-279-338 厚労省による社会的包摂ワ
ンストップ相談支援事業。あらゆる生活困難
者への多角的な支援事業。東海では、DV,性
暴力の相談部門をうけもっている。 

・アジアのシェルターネットワークがたちあが
りました・・・「ジェンダーに基づく暴力をなくす
ために、アジアの女性シェルター運動が一つ
になり運動を推進し強めていく」目的。 

ホームｐ：Shelterasia.org/index.asp 

  11月 1日、２日 山口県宇部市にて全国シ
ェルターシンポジウム 台湾とマレーシア代
表来日予定 

さようなら原発１０００万人ニュース 

14号 さようなら原発 1000万人アクション実行委員会   

・フクシマを忘れない！さよなら原発３・１５脱原発

集会・・・日比谷野外音楽堂で 5000人をあつめて

開催 武藤類子さん「事故の収束は遠く、放射性

物質は今も海へ空へと大量に流れている。東電

と国の告発は不起訴となり、人々は疲れている。

福島で起こっているのは人権侵害であり日本の

どこででもおこりうることです」 

・秋山豊寛さん「福島は現在進行形。皆が危険の

中で暮らしている。議員も東電社長も責任をとら

ない。こんな不正義を認める社会はやめよう。そ

れが、私たちの未来への責任です」 

・なすびさん「収束作業の労働者は累積被曝 20ミ

リシーベルトで解雇される。これは毎年 0.1％ずつ

ガンになり死亡するという割合。被曝労働とはあ

る割合で死ぬことを前提とした非人間的な労働で

ある。みなさん、収束作業を急げとか廃炉を早く

とか、汚染水をすぐに回収しろとか言わないでほ

しい。急いで処理するのではなく、労働者の安全

を第一に慎重に作業することを要求してほしい。

誰かを犠牲にするのではなくて。 

・『原子力発電の再稼働に関する申し入れ

書』・・・原発の３０キロ圏の全自治体に実効性の

ある避難計画の策定がなければ再稼働を認めな

いこと、 
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INFORMATION・情報・じょうほう 

 

【イーブルなごや】（旧、つながれっと Nagoya、女性会館） 場所は旧女性会館です  

公開講座 

日時 

講師 

 

場所   

ｾﾐﾅｰ 

 

日時 

講師 

 

 

場所 

問合 

「いま」を読み解く “理系ママ”脳研究の最先端をいく ～子育てと研究生活の両立～ 

８月３０日（土） １０：３０～１２：００ 

上川内 あづさ（名古屋大学大学院理学研究科 教授） 

定員 一般   350人 受講料 無料 

イーブルなごや 3階ホール 託児 定員 20人 実費 40円（要問合せ）             

職場復帰準備セミナー② 

～自分らしい、仕事・育児・暮らしのバランスを見つけよう～ 

９月２０日（土） 10：30 ～ 14：30 

矢上 清乃（学び舎mom、ママスタート・クラブ 代表）、名古屋市立保育園 園長 

先輩ママ 伊藤 祐子（ママスタート・クラブ 副代表） 

定員  25人 受講料  無料 

会場  第 4集会室 託児 定員 20人 実費 40円（要問合せ） 

TEL：052-331-5288  FAX：052-322-9458  HP: https://e-able-nagoya.jp/p  

 

【 

 

【ウイルあいち】 

講座 

 

 

 

 

 

場所 

問合 

 

      

映画祭 

 

 

      

コンサート 

働く女性のキャリアアップ＆交流ビュッフェ 

企業の第一線で活躍している女性ゲストからアドバイス、ミニセミナーと、軽食 

第 1回 9月 12日（金）18:30～  百瀬則子（ユニーG執行役員） 

第 2回 10月 10日（金）18:30～ 北川尚子（東海東京証券 執行役員） 

第 3回 11月 7日（金）、第 4回 12月 6日（土）、第 5回 2月 12日（木） 現在調整中 

参加対象 県内企業で働く女性管理職及び一般女性社員（企業からの推薦が必要） 

ウィルあいち 会議室等 

参加費  2,000円（飲食代含む。)／名 定員 各回 80名 託児 あり（要申込・無料） 

（公財）あいち男女共同参画財団 企画協働課 

TEL 052-962-2512、FAX 052-962-2477    メール【willkouza＠aichi-dks.or.jp】  

あいち国際女性映画祭 2014  

９月３（水）～９月７日（日） 詳細は HPへ http://www.aiwff.com/2014/#iz-header 

「何を怖れる フェミニズムを生きた女たち」 ９月６日（土）10:00 

監督：松井久子   出演：田中美津、上野千鶴子、田中喜美子                  
連携コンサート ＜＜あいちウィメンズ・クラシック 2014＞＞ 

～あいちで育まれ、世界で活躍する女性奏者による音楽の祭典～ 

８月２８日（木）15:00開場 15:30開演（17:00終演予定） 

会場 ウィルホール  入場料：1,000円 

出演：ピアノ／岩崎洵奈、ソプラノ／坂口裕子 ピアノ伴奏／山本敦子 

ヴァイオリン／徳田真侑 ピアノ伴奏／原田綾子、企画制作・司会／中村ゆかり 
**脱原発アクション**************** 
☆☆毎週金曜日「中電・関電前アクション】☆
☆３年を過ぎた今も、毎週行動がおこなわれて
います！行ってない人、いちどは行こう！ 
参加できる時、参加できる時間帯だけでも 

★再稼働反対アクション関電東海支社前 ACT 
--１８時から２０時 地下鉄高岳 １番出口 
☆浜岡原発を廃炉に！中電本社前アクション 
--１８時から１９時 地下鉄高岳 or栄 
OK！仕事帰りや、栄に出折など、参加しよう。
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残業代ゼロではなく、残業

ゼロを！審議会に意見を

伝えよう 

目標を国が示し、達成

を 義 務 化 す べ き で

は？」 
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                                                      投 稿  

■記事への意見■   
婚外子相続差別は憲法違反！の最
高裁判決から 9か月を経て・・・ 
民法はすでに改正されたが・・・・ 
 

□「事実婚に対する社会全体のコンセ
ンサス（合意）ができてきた」として、日
本産婦人科学会は、「婚姻しており（子
供を）強く希望する夫婦」としていた学会
指針から、婚姻に関わる表現を削除す
る方針を正式決定した。 

 この小さな記事の中に、社会を変えて
いく力が潜むと私は思う。 

 一つは、事実婚カップルを「夫婦」と表
現していること。二つは、事実婚に対す
る社会全体のコンセンサスができてき
た、と評価していることだ。まだまだ、日
本社会が「変わるべきところ」は多方面
に残ると思う。（コメント岡田）  

 

□私は、この変更の意義を「事実婚カッ 

プルを「夫婦」と表現し、法律婚に扱い 

に格上げしたこと」と考えるべきではないと思う。 

 ７０年代、私（たち）の多くのカップルが非婚を選び、女性
同士の関係や、男女複数の集団による子育てを試みた。 

それは、「法律婚夫婦にだけ特権を与えて人々を婚姻制度
に繰り入れ、家父長制/男性支配を堅持しようとするたくら
み」に抗議したからではなかったか。  

 私は法律婚を拒んだのだし、法律婚に格上げされたくはな
い。「格」の特権性を崩したいと思うのだ。 

 この変更の意義は、事実婚が受け入れられることで法律
婚男女カップルの特権性が少しずつ崩れ始める可能性にあ
ると思う。（コメント AKANE） 

１９９３年の「河野談話」から２１

年。自民党員、河野洋平氏は、

今何を考えているのか？ 

（岡田記） 
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    ９月  フェミ企画 「声に出して読む憲法＆均等法」 
 

    １０月 例会 「統一地方選挙名古屋市議選女性候補と語る（仮題）」 
 

    １１月 フェミ企画 「フランスの女性事情（仮題）」 
 

    １２月 ＷＷ年末パーティ 

 

    ～みなさんの参加をお待ちしています。会費未納の方はお早めに納入してください～ 

６月２０日の午後６時半    若宮大通公園で 

 赤！赤！赤！赤の海。この日、集団的自衛権行使容認の閣議決定を前に、参加者はみな、力が入っていた。サッ
カーのレッドカードは良く思いついたものだ、とそれだけで感動してしまう。レッドカードは退場！だ。この後の東京・官
邸前に集まった１万人の抗議行動で一番多く聞かれたコールが「アベ，ヤメロ！」であった、と朝日新聞は報じてい
る。若人の参加が多かったとも、書かれていた。戦場に行く可能性の高い人々だ。将来性ある若人の命を犠牲に、経
済的な豊かさを追い求める国に成り下がってはいけない。韓国もイタリアも集団的自衛権ですでに多くの犠牲者（死
者）を出している。                          （岡田記） 

参加報告 

6/20(金）集団的自衛権行使容認と秘密保護法にレッドカード！ 集会＋デモ  


